

pas du divin Rédempteur un prétendant à un trône, ou le chef d'un groupe parlementaire ?

Il nous apprend encore qu'il faut avoir vu le ciel de l'Orient pour comprendre le Christ : c'est cependant par toute la terre qu'il veut être compris, aimé et glorifié. De même le paysage abrupt, sauvage des bords du Jourdain explique les accents sévères, les invectives du Précurseur, Jean Baptiste. La nature, le milieu ont façonné le caractère de l'un et de l'autre : c'est bien ainsi que toute l'école moderne, que le roman et l'histoire, expliquent les sentiments et le langage de leurs héros. Les gens du monde, nous dira-t-on, auront connu Jésus-Christ grâce à ces deux volumes. Non, ils auront vu et entendu un Jésus qui n'est pas celui de l'Évangile, un Jésus personnel à la fin du XIX^e siècle."

Ce qui donne lieu de croire que le jugement de Mgr Isoard n'est pas trop sévère, c'est que le silence semble s'être déjà fait sur l'ouvrage du P. Didon, paru il y a seulement quelques mois.

BIBLIOGRAPHIE

Nos remerciements pour l'envoi d'un exemplaire du *Canada Ecclésiastique*—almanach annuaire du clergé canadien—pour 1891. Cette excellente publication, qui compte plus de 200 pages de renseignements, éditée par la maison Cadieux et Derome, est en vente chez tous les libraires au prix de 25 cents l'exemplaire.

Recettes des œuvres du diocèse de Québec pour 1890

Denier de Saint-Pierre.....	§ 2,891 55
Sourds-Muets.....	2,182 81 (1)
Ecoles du Nord-Ouest.....	936 66
Terre-Sainte.....	1,093 00
Colonisation.....	1,099 74 (2)
Trappistes.....	1,162 92
Propagation de la Foi.....	7,475 86
Sainte-Enfance.....	1,896 02 (3)
Total.....	\$18,808 56

(1) La recette pour l'œuvre des Sourds-muets comprend les années 1889 et 1890. Il a été pourvu, en 1889, à l'éducation et à l'entretien de 11 sourds-muets, et de 33 en 1890. Les dépenses pour ces deux années ont été de 513 piastres. Le comité remercie tous les bienfaiteurs, et leur demande de vouloir bien lui continuer leur coopération et leur sympathie.

(2) En 1 90, il été dépensé \$1099.21 pour la Colonisation.

(3) Mgr Têtu est maintenant chargé de recevoir les collectes pour la Sainte-Enfance.